
 
 

Procès- verbal de l’Assemblée Générale Ordinaire du Mercredi  16 octobre 2019 
 

Après  avoir été régulièrement convoqués les  membres  du club se sont réunis dans le 
local du club à l’école les Myrtilles. Sur 131 membres licenciés et 6 adhérents dont 4 cadets 
soi t 137 votants , 77 ont soit émargé le  registre des présents soit donné pouvoir à  un 
membre présent. Le président Alain Pauchon ouvre la séance à  10h30.  

 
Rapport d’activité 

 

 Les relations avec la Mairie 
Elles sont excellentes comme les années précédentes . Dans le  cadre d’une convention 
passée a vec la mai rie , une subvention de 500€ nous a été octroyée pour le financement, en 
partie , de la location des cars transportant les enfants aux compéti tions du comité du 
Hurepoix. Il es t rappelé que les membres du club participent à l ’initia tion des enfants au 
bridge dans  les classes de CM2 des écoles des Myrtilles et de la  Verville. Les services  de la 
mai rie assurent chaque semaine l ’entretien des toilettes et le nettoyage annuel complet du 
sol du club. La salle polyvalente de l ’école a  été mise à la disposition du club pour Noël, les 
compéti tions enfants , pour le  grand tournoi de Mennecy en soutien à Inner-Wheel ainsi que 
pour les tournois du Téléthon que nous avons organisés. Enfin des membres  du bureau 
étaient présents  au forum des associations en septembre. La communication est assurée par 
des inserts réservés dans  le journal  Mennecy animation, dans le fascicule des  associa tions et 
sur internet. 

 Gestion du club  
Le club compte 131 li cenciés , dont 4 cadets , e t 6 adhérents . Au sein du comité du 

Hurepoix qui compte 42 clubs dont 14 clubs de plus de 100 licenciés nous  sommes passés de 
la 9ème à la 7ème place. 

Le bureau s ’est réuni  10 fois  dans l ’année. Des investissements ont été réalisés. Ainsi 
une armoire a  été installée pour ranger les tables, et un carrelage a  été posé. Des li vres pour 
les  nouveaux li cenciés  ont été a chetés  pour un montant de 900€. 3000€ ont été réservés 
pour l ’organisation de la  fête des 40 ans  du club. En raison d’attaques, il  a  été nécessaire de 
renforcer la  sécuri té du si te Internet, 300€ ont été investis dans ce but. Une convention 
verbale a été conclue avec les clubs du Coudray-Montceaux et Courcouronnes ou l ’on peut 
aller jouer au tari f du club sans être adhérent. 
 Actions  

Comme chaque année l’accent es t mis sur la communication aussi bien en interne 
qu’en externe : a vec le site internet du club, les communications sur le si te de la mai rie , les 
affiches réalisées pour les manifestations de l ’Inner-Wheel et du Téléthon, la participation au 
forum des associations, l ’information dans les écoles primai res et le  collège. Un planning 
mensuel est affiché et diffusé. 



De nombreuses animations fes tives ont été organisées : tournois à thème 
:(Beaujolais, Muguet, Mardi gras, Chandeleur), tournois  cari tati fs (: Inner Wheel, Téléthon) 
dotés de lots , soirées  (repas de Noël , simultané du Hurepoix). 

La célébration des 40 ans du club a été l’objet d’une intense préparation et d’une 
grande réussite a vec plus de 70 personnes au repas au Coudray-Montceaux en présence de 
M Le Mai re Jean Philippe DUGOIN et de la Présidente du Comité Mme Eve SCHELTENS suivi 
d’un tournoi puis d’un buffet avec musique et danse jusqu’à  23h30. 

Les  tournois internes du club aussi bien sous la  forme de Rondes de France que de 
tournois de régulari té, ont connu une fréquentation soutenue. Ainsi le lundi matin on a 
compté de 2 à 4 tables , le mardi de 4 à 12 tables, le mercredi de 2 à 12 tables le jeudi 5 à 
12 tables, le  vendredi de 4 à  15 tables et le dimanche de 4 à 5 tables . Le sujet de l ’indice  86 
pour le tournoi du vendredi est évoqué par plusieurs personnes  qui  souhaitent qu’il  soit 
respecté.  Le président est tout à  fai t d’accord sur le  principe. Cependant l'application 
s tricte du règlement de l'indice conduirait à ce que les  organisateurs  bénévoles du tournoi- 
qui sont d'un indice 56 et plus - ne puissent pas jouer leur rôle de joker ou tout simplement 
participer après  avoir accepté de se déplacer pour rendre service.  

On a relevé pour les tournois des mardis, jeudis , e t vendredis , 5510 participants sur 
l ’année - soi t une augmentation de 4,75% pa r rapport à  2018 - et pour les  tournois  des 
lundis, mercredis, du simultané Hurepoix et dimanche, 1116 participants sur l ’année - soi t 
une augmentation de 72%. Globalement, les 6626 participants représentent une 
augmentation de 5,4% par rapport à 2018. 

 Compétitions  
La participation aux compétitions a été nombreuse. Les résultats sont présentés par 

J.F. Buffat :  
Les  équipes  engagées  hors  coupe de France et Espérance : 117 soi t un peu moins que 

l'année dernière.  
Finale de Comité : 73 
Finale de Ligue : 17 (Excellence 3, Honneur 7, Promotion 2, Interclubs 5).  
Finale Nationale : 2 (Honneur Mixte par 4  et Espérance (tournoi ensimultané)). 
Hurepoix/8 : 4 équipes  dont 2 en finale de l'Hurepoix en Division D2 et D3. 
Coupe de France 7 équipes dont 2 ont atteint le tour 5. 

 Ecole de bridge 
Elle es t présentée par Denise Marty : 
Le club a  eu une activi té de bridge scolaire soutenue avec A. Pauchon (2 élèves  

cadets). F. Buffat, J. et A Pauchon, JM Desbiey (40 élèves de CM2). 
L’école de bridge (D Marty) présentait 5 cours par 4 moniteurs pour 39 élèves  –D. 

David 4 élè ves débutants , JM Desbiey 4 élè ves le soir, JF Buffat 8 élè ves en 2ème année ; 
D. Marty 7 élè ves en 3ème année ; JM Desbiey 14 élèves confi rmés . Par ailleurs J.F. Buffat 
animait un atelier du jeu de la carte mensuel . 
 Information du comité de l’Hurepoix 

Les membres du bureau ont régulièrement participé aux réunions au niveau du 
Comité du Hurepoix à  Marcoussis. Les  sujets abordés ont porté sur la  nécessité 
d’augmenter la licence de 1€ pour la Fédération, la baisse des effecti fs (-135 soi t 4045 

li cenciés), la baisse de la fréquentation dans les clubs, les animations au sein des clubs et le 
dynamisme en Hurepoix.  



Dans le cadre de la Campagne 2019 avec la BRIDGE BOX la parole a été donnée à  
Annick JAGGLI responsable du développement et communication au comité. Elle présente 
comment la vendre et les objectifs de FFB. Après sa présentation elle vend 5 Bridge Box. 

 Remerciements :  

 Le club tient à félici ter  JF BUFFAT qui  a obtenu son diplôme de  moniteur, l’équipe 

d’interclubs de M Bouchery en D3,  JM Desbiey et JF Buffat classés 1ere série carreau, 

Mme Ruiz et M Bonnefon en Finale Nationale et Janine Bezard qui nous a offert 

plusieurs  dizaines  de LILLET. Ils repartent tous avec une bouteille de vin. 

Le rapport moral est soumis au vote. Quitus est donné à l’unanimité des participants à 

l’assemblée. 

Rapport financier 
 

Une présentation détaillée des différents postes  de l ’état financier est faite par le  
trésorier, P. Vanier. Il en ressort que le total des dépenses  s’élève à 35242,93€ et celui  des 
recettes  s’élève à  36275,68€ soi t un résul tat positi f de 1032.75€. 

Le rapport du vérificateur des comptes  a été présenté par JM Desbiey . Les contrôles 
des comptes lui paraissent réguliers et sincères  et donnent une image fidèle  du résul tat et 
de la si tuation financière du club.  
Le rapport financier est soumis au vote. Quitus est donné à l’unanimité des participants de 
l’assemblée.   
 

Plan d’action pour l’année 2019-2020 
 
Tournois  

Le lundi  : un tournoi court de 10h à 12h avec petit déjeuner 
Le mercredi : un tournoi court ou un tournoi court a ccompagné d’explications pour 

ceux qui le souhai tent, un ou deux tournois pour l’entraînement aux compéti tions interclubs.  
Le jeudi  : Roy René une fois par mois . 
Le vendredi : les tournois des Rondes de France, en alternance avec un tournoi de 

Régulari té avec handicap. Coupe des clubs sur 12 dates .     
 Les Dimanches lors des vacances  scolaires  : cette expérience ne sera pas  reconduite ;  
Maintien des tournois avec joker tous les jeudis et vendredis . On précise que le  

dernier qui se  présente sera le joker. 
Poursui te des tournois fes ti fs et/ou sociaux. 
Simultanés du Hurepoix / 7 (1 fois  par mois un vendredi soi r). 
Coupe d’assidui té semestrielle . 
Interclubs le tarif es t reconduit (soit 54€ par équipe à payer au club). 

Cours et ateliers : Maintien de tous  les cours  actuellement donnés sauf jeudi  soi r. On étudie 
la création d’un nouvel  atelier. 
Investissements : Achat de 240 jeux de cartes (300€) - Gestion du site, sécuri té                
(300€) - Achat et prêt des livres , abonnements  (250€) - Achat d’un réfrigérateur congélateur 

(750€) - Achat d’une machine à  la ver la vaisselle (500€) - Achat de 4 tables de bridge (700€) - 
Un repas en remerciement (bureau et profs) 300€.                                 



Bridge scolaire : Comme les années précédentes, Cours CM2 a ux écoles des Myrtilles et de 
la Verville , Cours d’initia tion Lundi au collège et cadets  le samedi  matin au club. L’objecti fs 
« Bridge Scolaire » es t de 3 cadets , 40  CM2, 10 en 5ème et  6èm. 
Tournois vacances : Mardi, Jeudi , Vendredi sans joker et sans limitation d’indice. 
Diverses actions : Convention avec Ballancourt et Inter-villes. Inscription du club à  

FUNBRIDGE, un apéri tif par mois, un abonnement au Bridgeur et Bridgerama. 

 

 
Présentation du projet de budget pour l’année 2019-2020 

 
Les  principaux  postes  de  dépenses  sont : les  manifestations (5000€), les 

compéti tions 3100€, le ménage (1200€), les divers  achats 2250€. 
Le projet est soumis au vote ; il est accepté à l’unanimité. 
 

Election au Conseil d’administration du club 
 
Alain Pauchon adresse un grand merci  à  tous  les  membres  du Bureau, aux moniteurs , et aux 
bénévoles  qui  sont venus  aider le  bureau  cette année. L’objecti f res te la pratique du bridge, 
le  Bureau a besoin de -compétences  variées  et pas uniquement « bridgesques ». Nous  avons 
besoin de vous surtout sur la partie  communication (prendre des photos, améliorer la 
communication a vec le  comité et  prendre de vos  nouvelles en cas  d'absence). Le Bureau 
compte 10 membres . Selon les  statuts  le  nombre d’administrateurs  peut monter jusqu’à  18. 
Ils sont élus  pour 3 ans . 
 
Un poste arrive à échéance: celui de Mme Monique Leroy qui se représente. 
Par ailleurs  Mme Denise Marty démissionne. Mme Josette Krohmer se  présente. 
Mmes Leroy et Krohmer sont élues  à l’unanimité. 
 

QUESTIONS DIVRSES 

Une question est posée sur la  possibilité d’installer une climatisation du fai t de la chaleur 

l ’été. Plusieurs solutions sont proposées : ventilateurs , climatisation, s tores. Le bureau va 

étudier les possibilités et les coûts. 

Les points à l ’ordre du jour étant épuisés , Alain Pauchon décla re l ’Assemblée Générale 

Ordinai re close à 12h20. 

Le président    Le trésorier   Le secrétaire 

A PAUCHON    P VANIER   D DAVID  

        


